



**UNIVERSITAS SULTAN
AGENG TIRTAYASA**

BA.023.17
LAPORAN KEUANGAN
BADAN LAYANAN UMUM
(AUDITED)
31 DESEMBER 2022

JL. RAYA PALKA KM. 3 SINDANGSARI
SERANG - BANTEN
(0254) 3204321



LAPORAN HASIL PEMERIKSAAN LAPORAN KEUANGAN

Laporan No. : 00061/2.1202/AU.5/11/0804-2/1/III/2023

Kepada Yth. :

Rektor dan Dewan Pengawas

Universitas Sultan Ageng Tirtayasa

Jalan Raya Palka No. Km 3, Sindangsari

Kecamatan Pabuaran Kabupaten Serang

Opini

Kami telah memeriksa laporan keuangan Universitas Sultan Ageng Tirtayasa (selanjutnya disebut "Universitas"), yang terdiri dari neraca tanggal 31 Desember 2022, serta laporan realisasi anggaran, laporan perubahan saldo anggaran lebih, laporan operasional, laporan perubahan ekuitas dan laporan arus kas untuk tahun yang berakhir pada tanggal tersebut, serta catatan atas laporan keuangan, termasuk ikhtisar kebijakan akuntansi signifikan.

Menurut opini kami, laporan keuangan terlampir menyajikan secara wajar, dalam semua hal yang material, posisi keuangan Universitas tanggal 31 Desember 2022, serta realisasi anggaran, kinerja keuangan dan arus kas untuk tahun yang berakhir pada tanggal tersebut, sesuai dengan Standar Akuntansi Pemerintahan di Indonesia.

Basis Opini

Kami melaksanakan pemeriksaan kami berdasarkan Standar Pemeriksaan Keuangan Negara yang ditetapkan oleh Badan Pemeriksa Keuangan dan Standar Audit yang ditetapkan oleh Institut Akuntan Publik Indonesia. Tanggungjawab kami menurut standar tersebut diuraikan lebih lanjut dalam paragraf Tanggungjawab Pemeriksa Terhadap Pemeriksaan Atas Laporan Keuangan pada laporan kami. Kami independen terhadap Universitas berdasarkan ketentuan etika yang relevan dalam pemeriksaan kami atas laporan keuangan di Indonesia, dan kami telah memenuhi tanggungjawab etika lainnya berdasarkan ketentuan tersebut. Kami yakin bahwa bukti pemeriksaan yang telah kami peroleh adalah cukup dan tepat untuk menyediakan suatu basis bagi opini pemeriksaan kami.

Tanggungjawab Manajemen Dan Pihak Yang Bertanggungjawab Atas Tata Kelola Terhadap Laporan Keuangan

Manajemen bertanggungjawab atas penyusunan dan penyajian wajar laporan keuangan tersebut sesuai dengan Standar Akuntansi Pemerintahan di Indonesia, dan atas pengendalian internal yang dianggap perlu oleh manajemen untuk memungkinkan penyusunan laporan keuangan yang bebas dari kesalahan penyajian material, baik yang disebabkan oleh kecurangan maupun kesalahan.

Dalam penyusunan laporan keuangan, manajemen bertanggungjawab untuk menilai kemampuan Universitas dalam mempertahankan kelangsungan usahanya, mengungkapkan, sesuai dengan kondisinya, hal-hal yang berkaitan dengan kelangsungan usaha, dan menggunakan basis akuntansi kelangsungan usaha, kecuali manajemen memiliki intensi untuk melikuidasi Universitas atau menghentikan operasi, atau tidak memiliki alternatif yang realistis selain melaksanakannya.

Pihak yang bertanggungjawab atas tata kelola bertanggungjawab untuk mengawasi proses pelaporan keuangan Universitas.

Tanggungjawab Pemeriksa Terhadap Pemeriksaan Atas Laporan Keuangan

Tujuan kami adalah untuk memperoleh keyakinan memadai tentang apakah laporan keuangan secara keseluruhan bebas dari kesalahan penyajian material, baik yang disebabkan oleh kecurangan maupun kesalahan, dan untuk menerbitkan laporan hasil pemeriksaan yang mencakup pemeriksaan kami. Keyakinan memadai merupakan suatu tingkat keyakinan tinggi, namun bukan merupakan suatu jaminan bahwa pemeriksaan yang dilaksanakan berdasarkan Standar Pemeriksaan Keuangan Negara dan Standar Audit akan selalu mendeteksi kesalahan penyajian material ketika hal tersebut ada. Kesalahan penyajian dapat disebabkan oleh kecurangan maupun kesalahan dan dianggap material jika, baik secara individual maupun secara agregat, dapat diekspektasikan secara wajar akan memengaruhi keputusan ekonomi yang diambil oleh pengguna berdasarkan laporan keuangan tersebut.

Sebagai bagian dari suatu pemeriksaan berdasarkan Standar Pemeriksaan Keuangan Negara dan Standar Audit, kami menerapkan pertimbangan profesional dan mempertahankan skeptisisme profesional selama pemeriksaan. Kami juga:

- Mengidentifikasi dan menilai risiko kesalahan penyajian material dalam laporan keuangan, baik yang disebabkan oleh kecurangan maupun kesalahan, mendesain dan melaksanakan prosedur pemeriksaan yang responsif terhadap risiko tersebut, serta memperoleh bukti pemeriksaan yang cukup dan tepat untuk menyediakan basis bagi opini kami. Risiko tidak terdeteksinya kesalahan penyajian material yang disebabkan oleh kecurangan lebih tinggi dari yang disebabkan oleh kesalahan, karena kecurangan dapat melibatkan kolusi, pemalsuan, penghilangan secara sengaja, pernyataan salah, atau pengabaian pengendalian internal.
- Memperoleh suatu pemahaman tentang pengendalian internal yang relevan dengan pemeriksaan untuk mendesain prosedur pemeriksaan yang tepat sesuai dengan kondisinya, tetapi bukan untuk tujuan menyatakan opini atas keefektifan pengendalian internal Universitas.
- Mengevaluasi ketepatan kebijakan akuntansi yang digunakan serta kewajaran estimasi akuntansi dan pengungkapan terkait yang dibuat oleh manajemen.
- Menyimpulkan ketepatan penggunaan basis akuntansi kelangsungan usaha oleh manajemen dan, berdasarkan bukti pemeriksaan yang diperoleh, apakah terdapat suatu ketidakpastian material yang terkait dengan peristiwa atau kondisi yang dapat menyebabkan keraguan signifikan atas kemampuan Universitas untuk mempertahankan kelangsungan usahanya. Ketika kami menyimpulkan bahwa terdapat suatu ketidakpastian material, kami diharuskan untuk menarik perhatian dalam laporan hasil pemeriksaan kami ke pengungkapan terkait dalam laporan keuangan atau, jika pengungkapan tersebut tidak memadai, harus menentukan apakah perlu untuk memodifikasi opini kami. Kesimpulan kami didasarkan pada bukti pemeriksaan yang diperoleh hingga tanggal laporan hasil pemeriksaan kami. Namun, peristiwa atau kondisi masa depan dapat menyebabkan Universitas tidak dapat mempertahankan kelangsungan usaha.
- Mengevaluasi penyajian, struktur, dan isi laporan keuangan secara keseluruhan, termasuk pengungkapannya, dan apakah laporan keuangan mencerminkan transaksi dan peristiwa yang mendasarinya dengan suatu cara yang mencapai penyajian wajar.

Kami mengomunikasikan kepada manajemen dan pihak yang bertanggungjawab atas tata kelola mengenai, antara lain, ruang lingkup dan saat yang direncanakan atas pemeriksaan, serta temuan pemeriksaan signifikan, termasuk setiap kelemahan signifikan dalam pengendalian internal yang teridentifikasi oleh kami selama pemeriksaan.

Kami juga memberikan suatu pernyataan kepada pihak yang bertanggungjawab atas tata kelola bahwa kami telah mematuhi ketentuan etika yang relevan mengenai independensi, dan mengomunikasikan seluruh hubungan, serta hal-hal lain yang dianggap secara wajar berpengaruh terhadap independensi kami, dan, jika relevan, pengamanan terkait.

Hal Lain

Untuk memperoleh keyakinan yang memadai atas kewajaran laporan keuangan, kami juga melakukan pemeriksaan atas sistem pengendalian internal dan kepatuhan terhadap ketentuan peraturan perundang-undangan. Laporan hasil pemeriksaan pengendalian internal dan laporan hasil pemeriksaan kepatuhan terhadap ketentuan peraturan perundang-undangan disajikan dalam laporan kami nomor 00003/2.1202/Asurans.3/11/0804-2/1/III/2023 dan nomor 00004/2.1202/Asurans.2/11/0804-2/1/III/2023 tanggal 31 Maret 2023, yang merupakan bagian tidak terpisahkan dari laporan ini.



Kantor Akuntan Publik
Junaedi, Chairul dan Rekan



Drs. Ahmad Junaedi, Ak, CA, CPA
Izin Akuntan Publik No. : AP.0804
Jakarta, 31 Maret 2023


PERNYATAAN TELAH DIREVIU
LAPORAN KEUANGAN
STANDAR AKUNTANSI PEMERINTAHAN (SAP BLU)
UNIVERSITAS SULTAN AGENG TIRTAYASA (677573)
TAHUN ANGGARAN 2022

Kami telah mereviu Laporan Keuangan Badan Layanan Umum (BLU) Tahun 2022 Universitas Sultan Ageng Tirtayasa berupa Laporan Realisasi Anggaran, Laporan Perubahan Saldo Anggaran Lebih, Neraca, Laporan Operasional, Laporan Perubahan Ekuitas, Laporan Arus Kas dan Catatan atas Laporan Keuangan tersebut sesuai dengan Standar Akuntansi Pemerintahan dan peraturan lain terkait. Semua informasi yang dimuat dalam laporan keuangan adalah penyajian manajemen Universitas Sultan Ageng Tirtayasa.

Reviu merupakan permintaan keterangan kepada pejabat entitas pelaporan dan prosedur analitik yang diterapkan atas data keuangan. Reviu bertujuan untuk memberikan keyakinan terbatas mengenai akurasi, keandalan, dan keabsahan informasi, serta kesesuaian pengakuan, pengukuran, dan pelaporan transaksi dengan Standar Akuntansi Pemerintahan Badan Layanan Umum (SAP BLU). Reviu mempunyai lingkup yang jauh lebih sempit dibandingkan dengan lingkup audit yang dilakukan sesuai dengan peraturan terkait dengan tujuan untuk menyatakan pendapat atas laporan keuangan secara keseluruhan.

Berdasarkan hasil reviu kami, tidak terdapat perbedaan dan disajikan sesuai dengan Undang-undang Nomor 17 Tahun 2003 tentang Keuangan Negara, Peraturan Pemerintah Nomor 71 Tahun 2010 Lampiran II tentang Standar Akuntansi Pemerintahan dan Peraturan Menteri Keuangan Nomor 255 Tahun 2015 tentang Standar Reviu atas Laporan Keuangan Kementerian Negara/Lembaga serta peraturan perundang-undangan lain yang terkait.

Serang, 26 Januari 2023
Satuan Pengawasan Intern (SPI)
Ketua,


Dr. Rudi Zulfikar, SE., Akt, MM., M.Si., CA
NIP. 197205022001121001



KATA PENGANTAR

Sebagaimana diamanatkan Undang-Undang RI Nomor 17 tahun 2003 tentang Keuangan Negara, dan Undang-Undang RI Nomor 18 Tahun 2016 tentang Anggaran Pendapatan dan Belanja Negara Tahun Anggaran 2021, Menteri/Pimpinan Lembaga sebagai Pengguna Anggaran/Barang mempunyai tugas antara lain menyusun dan menyampaikan laporan keuangan Satuan Kerja yang dipimpinnya.

Universitas Sultan Ageng Tirtayasa adalah salah satu entitas akuntansi dari Kementerian Pendidikan, Kebudayaan, Riset, dan Teknologi yang berkewajiban menyelenggarakan akuntansi dan laporan pertanggungjawaban atas pelaksanaan Anggaran Pendapatan dan Belanja Negara dengan menyusun laporan keuangan berupa Laporan Realisasi Anggaran, Laporan Perubahan Saldo Anggaran Lebih, Neraca, Laporan Operasional, Laporan Arus Kas, Laporan Perubahan Ekuitas dan Catatan atas Laporan Keuangan.

Penyusunan laporan keuangan Universitas Sultan Ageng Tirtayasa periode 31 Desember 2022 mengacu pada Peraturan Menteri Keuangan nomor 171/PMK.05/2007 sebagaimana telah diubah dengan Peraturan Menteri Keuangan nomor 233/PMK.05/2011 tentang Sistem Akuntansi dan Pelaporan Keuangan Pemerintah Pusat serta Peraturan Direktur Jenderal Perbendaharaan nomor PER-57/PB/2013 tentang Pedoman Penyusunan Laporan Keuangan Kementerian Negara/Lembaga. Informasi yang disajikan di dalamnya telah disusun sesuai ketentuan perundang-undangan yang berlaku.

Laporan Keuangan ini diharapkan dapat memberikan informasi yang berguna kepada para pemakai laporan khususnya sebagai sarana untuk meningkatkan akuntabilitas/pertanggungjawaban dan transparansi pengelolaan keuangan negara pada Universitas Sultan Ageng Tirtayasa. Disamping itu, laporan keuangan ini juga dimaksudkan untuk memberikan informasi kepada manajemen dalam pengambilan keputusan dalam usaha untuk mewujudkan tata kelola pemerintahan yang baik (*good governance*).



Serang, 28 April 2023
Rektor,

Prof. Dr. Ir. H. Fatah Sulaiman, S.T., M.T.
NIP. 196810062001121002



DAFTAR ISI

	Hal
Kata Pengantar	ii
Pernyataan Tanggung Jawab	1
Ringkasan Laporan Keuangan	2
I. Laporan Realisasi Anggaran	5
II. Laporan Perubahan Saldo Anggaran Lebih	6
III. Neraca	7
IV. Laporan Operasional	9
V. Laporan Arus Kas	10
V. Laporan Perubahan Ekuitas	13
V. Catatan atas Laporan Keuangan	14
A. Penjelasan Umum	14
A.1. Dasar Hukum	14
A.2. Profil dan Kebijakan Teknis	17
A.3. Pendekatan Penyusunan Laporan Keuangan	34
A.4. Basis Akuntansi	34
A.5. Dasar Pengukuran	34
A.6. Kebijakan Akuntansi	35
B. Penjelasan atas Pos – Pos Laporan Realisasi Anggaran	53
B.1. Pendapatan Negara dan Hibah	53
B.2. Belanja Negara	81
B.3. Surplus / (Defisit)	92
C. Penjelasan atas Pos – Pos Laporan Perubahan Saldo Anggaran Lebih	93
C.1. Saldo Anggaran Lebih Awal	93
C.2. Sisa Lebih/Kurang Pembiayaan Anggaran	93
C.3. Penyesuaian Transaksi BLU dengan BUN	94
C.4. Sisa Lebih/Kurang Pembiayaan Anggaran Setelah Penyesuaian	99
C.5. Saldo Anggaran Lebih Akhir	99
D. Penjelasan atas Pos – Pos Neraca	100
D.1. Aset	100
D.2. Kewajiban	143
D.3. Ekuitas	149



E. Penjelasan atas Pos – Pos Laporan Operasional	150
E.1. Kegiatan Operasional	150
E.2. Kegiatan Non Operasional	194
E.3. Surplus/(Defisit)	198
F. Penjelasan atas Pos – Pos Laporan Arus Kas	199
F.1. Arus Kas dari Aktivitas Operasi	199
F.2. Arus Kas dari Aktivitas Investasi	222
F.3. Arus Kas dari Aktivitas Pendanaan	232
F.4. Arus Kas dari Aktivitas Transitoris	232
F.5. Saldo Akhir Kas	232
F.6. Rincian Saldo Akhir Kas	233
G. Penjelasan atas Pos – Pos Laporan Perubahan Ekuitas	236
G.1. Ekuitas Awal	236
G.2. Surplus / Defisit – LO	236
G.3. Koreksi Yang Menambah/Mengurangi Ekuitas	236
G.4. Transaksi Antar Entitas	237
G.5. Ekuitas Akhir	237
H. Pengungkapan Penting Lainnya	238
H.1. Daftar Rekening Pemerintah	238
H.2. Revisi DIPA	241
H.3. Penanganan Pandemi Covid-19	242
H.4. Transaksi Resiprokal	242
H.5. Kejadian-Kejadian Setelah Tanggal Neraca	242



DAFTAR TABEL

		Halaman
Tabel 1	: Penggolongan Kualitas Piutang	40
Tabel 2	: Penggolongan Masa Manfaat Aset Tetap	47
Tabel 3	: Penggolongan Masa Manfaat Aset Tak Berwujud	50
Tabel 4	: Penerimaan Negara Bukan Pajak per 31 Desember 2022	53
Tabel 5	: Pendapatan Badan Layanan Umum per 31 Desember 2022 dan 2021	54
Tabel 6	: Perbandingan Realisasi Pendapatan BLU per 31 Desember 2022 dan 30 Juni 2021	76
Tabel 7	: Pendapatan PNBP Lainnya	77
Tabel 8	: Perbandingan Realisasi Pendapatan PNBP Lainnya Per 31 Desember 2022 dan 30 Juni 2021	80
Tabel 9	: Rincian Anggaran dan Realisasi Belanja per 31 Desember 2022	81
Tabel 10	: Perbandingan Realisasi Belanja (<i>Netto</i>) Per 31 Desember 2022	82
Tabel 11	: Perbandingan Realisasi Belanja Pegawai Per 31 Desember 2022 dan 2021	84
Tabel 12	: Perbandingan Pagu dan Realisasi Belanja Pegawai Per 31 Desember 2022 dan 2021	85
Tabel 13	: Perbandingan Realisasi Belanja Barang Per 31 Desember 2022 dan 2021	87
Tabel 14	: Perbandingan Pagu dan Realisasi Belanja Barang Per 31 Desember 2022 dan 2021	88
Tabel 15	: Perbandingan Realisasi Belanja Modal Per 31 Desember 2022 dan 2021	90
Tabel 16	: Perbandingan Pagu dan Realisasi Belanja Modal Per 31 Desember 2022 dan 2021	90
Tabel 17	: Ekuitas Awal Per 31 Desember 2022	93
Tabel 18	: Sisa Lebih/Kurang Pembiayaan Anggaran Per 31 Desember 2022	93
Tabel 19	: Penyesuaian Transaksi BLU dengan BUN Per 31 Desember 2022	94
Tabel 20	: Sisa Lebih/Kurang Pembiayaan Anggaran Setelah Penyesuaian	99
Tabel 21	: Saldo Anggaran Lebih Akhir Per 31 Desember 2022	99
Tabel 22	: Rincian Aset Lancar per 31 Desember 2022 dan 31 Desember 2021	100



	2021	
Tabel 23	: Kas Lainnya dan Setara Kas per 31 Desember 2022 dan 31 Desember 2021	101
Tabel 24	: Kas pada Badan Layanan Umum per 31 Desember 2022 dan 31 Desember 2021	102
Tabel 25	: Rincian Kas pada Badan Layanan Umum per 31 Desember 2022	103
Tabel 26	: Investasi Jangka Pendek Per 31 Desember 2022	103
Tabel 27	: Rincian Deposito Per 31 Desember 2022	104
Tabel 28	: Pendapatan yang Masih Harus Diterima per 31 Desember 2022 dan 31 Desember 2021	105
Tabel 29	: Rincian Pengakuan Akrua Bunga Deposito per 31 Desember 2022	105
Tabel 30	: Piutang dari Kegiatan Non Operasional BLU per 31 Desember 2022 dan 31 Desember 2021	106
Tabel 31	: Penyisihan Piutang Tidak Tertagih dari Kegiatan Non Operasional BLU per 31 Desember 2022 dan 31 Desember 2021	106
Tabel 32	: Piutang dari Kegiatan Operasional BLU (<i>Netto</i>) per 31 Desember 2022 dan 31 Desember 2021	107
Tabel 33	: Persediaan Per 31 Desember 2022 dan 31 Desember 2021	108
Tabel 34	: Rincian Persediaan Per 31 Desember 2022 dan 31 Desember 2021	108
Tabel 35	: Rincian Aset Tetap Per 31 Desember 2022 dan 31 Desember 2021	109
Tabel 36	: Mutasi / Perubahan Tanah per 31 Desember 2022	109
Tabel 37	: Rincian Tanah Per 31 Desember 2022	110
Tabel 38	: Mutasi / Perubahan Peralatan dan Mesin per 31 Desember 2022	113
Tabel 39	: Mutasi / Perubahan Gedung dan Bangunan per 31 Desember 2022	125
Tabel 40	: Mutasi / Perubahan Jalan, Irigasi dan Jaringan per 31 Desember 2022	130
Tabel 41	: Mutasi / Perubahan Aset Tetap Lainnya per 31 Desember 2022	132
Tabel 42	: Mutasi / Perubahan Konstruksi Dalam Pengerjaan	132
Tabel 43	: Rincian Penyusutan Aset Tetap	138
Tabel 44	: Aset Lainnya per 31 Desember 2022	139
Tabel 45	: Mutasi / Perubahan Aset Tak Berwujud	139
Tabel 46	: Mutasi / Perubahan Aset Lain-lain	141



Tabel 47	: Rincian Akumulasi Penyusutan / Amortisasi Aset Lainnya	142
Tabel 48	: Rincian Kewajiban Jangka Pendek per 31 Desember 2022	143
Tabel 49	: Utang Kepada Pihak Ketiga per 31 Desember 2022	143
Tabel 50	: Rincian Utang Kepada Pihak Ketiga per 31 Desember 2022	144
Tabel 51	: Pendapatan Diterima Dimuka per 31 Desember 2022	145
Tabel 52	: Ekuitas per 31 Desember 2022	149
Tabel 53	: Pendapatan Operasional per 31 Desember 2022	150
Tabel 54	: Beban Operasional per 31 Desember 2022	184
Tabel 55	: Beban Pegawai Operasional per 31 Desember 2022	185
Tabel 56	: Beban Persediaan per 31 Desember 2022	186
Tabel 57	: Beban Barang dan Jasa per 31 Desember 2022	187
Tabel 58	: Beban Pemeliharaan per 31 Desember 2022	190
Tabel 59	: Beban Perjalanan Dinas per 31 Desember 2022	191
Tabel 60	: Beban Penyusutan dan Amortisasi Operasional per 31 Desember 2022	192
Tabel 61	: Beban Penyisihan Piutang Tak Tertagih per 31 Desember 2022	193
Tabel 62	: Surplus/(Defisit) Dari Kegiatan Operasional per 31 Desember 2022	193
Tabel 63	: Surplus/(Defisit) Dari Kegiatan Non Operasional Lainnya per 31 Desember 2022	194
Tabel 64	: Surplus/(Defisit) per 31 Desember 2022	198
Tabel 65	: Arus Kas dari Aktivitas Operasi per 31 Desember 2022	199
Tabel 66	: Arus Kas dari Aktivitas Investasi per 31 Desember 2022	222
Tabel 67	: Arus Kas dari Aktivitas Transitoris per 31 Desember 2022	232
Tabel 68	: Saldo Akhir Kas per 31 Desember 2022	233
Tabel 69	: Rincian Saldo Akhir Kas per 31 Desember 2022	233
Tabel 70	: Ekuitas Awal per 1 Januari 2021	236
Tabel 71	: Surplus Defisit - LO per 31 Desember 2022	236
Tabel 72	: Ekuitas Akhir per 31 Desember 2022	237
Tabel 73	: Daftar Rekening Operasional BLU	238
Tabel 74	: Daftar Rekening Bendahara Pengeluaran	238
Tabel 75	: Daftar Rekening Bendahara Pengeluaran Pembantu & Deposito	239



DAFTAR GRAFIK

	Halaman
Grafik 1 : Komposisi Realisasi Belanja periode 31 Desember 2022 per Jenis Belanja	83



DAFTAR LAMPIRAN

- Lampiran 1 : Laporan Realisasi Anggaran periode 31 Desember 2022
- Lampiran 2 : Laporan Perubahan Saldo Anggaran Lebih periode 31 Desember 2022
- Lampiran 3 : Neraca per 31 Desember 2022
- Lampiran 4 : Laporan Operasional periode 31 Desember 2022
- Lampiran 5 : Laporan Arus Kas periode 31 Desember 2022
- Lampiran 6 : Laporan Perubahan Ekuitas per 31 Desember 2022
- Lampiran 7 : Laporan Realisasi Anggaran Belanja Satker Menurut Sumber Dana Program Kegiatan Tingkat Satuan Kerja untuk Periode yang Berakhir 31 Desember 2022
- Lampiran 8 : Laporan Realisasi Anggaran Pendapatan menurut Kelompok Pendapatan Akun Tingkat Satuan Kerja untuk Periode Yang Berakhir 31 Desember 2022
- Lampiran 9 : Neraca Percobaan Basis Kas per 31 Desember 2022
- Lampiran 10 : Neraca Percobaan Basis AkruaI per 31 Desember 2022
- Lampiran 11 : Neraca Percobaan Basis AkruaI Saldo Awal per 31 Desember 2022
- Lampiran 12 : Hasil Rekonsiliasi SAKTI - SPAN Satker 677573 Sampai Dengan Periode 2022-12
- Lampiran 13 : DIPA Terakhir Untirta Tahun 2022
- Lampiran 14 : Histori Revisi DIPA
- Lampiran 15 : Rincian Kas dan Setara Kas per 31 Desember 2022
- Lampiran 16 : Rincian Kas Pada BLU Periode 31 Desember 2022
- Lampiran 17 : Rincian Piutang dan Penyisihan Piutang Tidak Tertagih – Piutang Kegiatan Non Operasional BLU
- Lampiran 18 : Rincian Investasi Jangka Pendek BLU per 31 Desember 2022
- Lampiran 19 : LPJ Bendahara Pengeluaran per 31 Desember 2022
- Lampiran 20 : LPJ Bendahara Penerimaan BLU – BNI per 31 Desember 2022
- Lampiran 21 : LPJ Bendahara Penerimaan BLU – BJB per 31 Desember 2022
- Lampiran 22 : LPJ Bendahara Dana Kelolaan per 31 Desember 2022
- Lampiran 23 : LPJ Bendahara Penerimaan BLU – BTN Syari'ah per 31 Desember 2022
- Lampiran 24 : LPJ Bendahara Penerimaan BLU – Bank Muamalat per 31 Desember



2022

- Lampiran 25 : Laporan Persediaan per 31 Desember 2022
- Lampiran 26 : Laporan Posisi BMN di Neraca per 31 Desember 2022
- Lampiran 27 : Rincian Utang Kepada Pihak Ketiga Periode 31 Desember 2022
- Lampiran 28 : Rincian Pendapatan Diterima Dimuka periode 31 Desember 2022
- Lampiran 29 : Laporan Monitoring Jurnal GLP
- Lampiran 30 : Berita Acara Migrasi Saldo Buku Besar Neraca dari Aplikasi e-Rekon LK ke Modul Akuntansi dan Pelaporan SAKTI Tingkat Kuasa Pengguna Anggaran
- Lampiran 31 : Surat Pernyataan Tanggung Jawab
- Lampiran 32 : Kertas Kerja Telaah Laporan Keuangan TA 2022
- Lampiran 33 : Jurnal Koreksi Usulan Satker Universitas Sultan Ageng Tirtayasa
- Lampiran 34 : Berita Acara Pembahasan Laporan Keuangan 677573 Universitas Sultan Ageng Tirtayasa TA 2022



DAFTAR SINGKATAN

APBN	:	Anggaran Pendapatan dan Belanja Negara
APBN-P	:	Anggaran Pendapatan dan Belanja Negara Perubahan
BALITBANG	:	Badan Penelitian dan Pengembangan
BAR	:	Berita Acara Rekonsiliasi
BLU	:	Badan Layanan Umum
BPK	:	Badan Pemeriksa Keuangan
BSBL	:	Belanja Sosial dan Belanja Lainnya
BOS	:	Bantuan Operasional Sekolah
BUN	:	Bendahara Umum Negara
BMN	:	Barang Milik Negara
CALK	:	Catatan Atas Laporan Keuangan
DIKTI	:	Pendidikan Tinggi
DIPA	:	Daftar Isian Pelaksanaan Anggaran
ITJEN	:	Inspektorat Jenderal
KPPN	:	Kantor Pelayanan Perbendaharaan Negara
KUN	:	Kas Umum Negara
LKKL	:	Laporan Keuangan Kementerian/Lembaga
LRA	:	Laporan Realisasi Anggaran
MA	:	Mata Anggaran Penerimaan / Pengeluaran
MPDM	:	Manajemen Pendidikan Dasar dan Menengah
PLN	:	Pinjaman Luar Negeri
PMPTK	:	Peningkatan Mutu Pendidik dan Tenaga Kependidikan
PNFI	:	Pendidikan Nonformal dan Informal
PNBP	:	Penerimaan Negara Bukan Pajak
PSAK	:	Pedoman Standar Akuntansi Keuangan
PSAP	:	Pedoman Standar Akuntansi Pemerintahan
PTP	:	Perguruan Tinggi Pemerintah
RM	:	Rupiah Murni
RMP	:	Rupiah Murni Pendamping
SIMAK-BMN	:	Sistem Informasi Manajemen dan Akuntansi Barang Milik Negara



SAI	:	Sistem Akuntansi Instansi
SAK	:	Sistem Akuntansi Keuangan
SAP	:	Standar Akuntansi Pemerintahan
SETJEN	:	Sekretariat Jenderal
SKPA	:	Surat Kuasa Pengguna Anggaran
SPM	:	Surat Perintah Membayar
SP2D	:	Surat Perintah Pencairan Dana
SP3	:	Surat Perintah Pengesahan/Pembukuan
UP	:	Uang Persediaan
TA	:	Tahun Anggaran
TAB	:	Tahun Anggaran Berjalan
TAYL	:	Tahun Anggaran Yang Lalu
TGR	:	Tuntutan Ganti Rugi
TIK	:	Teknologi Informasi dan Komunikasi
TPA	:	Tagihan Penjualan Angsuran
TUP	:	Tambahan Uang Persediaan



KEMENTERIAN PENDIDIKAN, KEBUDAYAAN,
RISET, DAN TEKNOLOGI

UNIVERSITAS SULTAN AGENG TIRTAYASA

Jalan Raya Palka KM. 03 Sindangsari Kecamatan Pabuaran Kabupaten Serang
Provinsi Banten Telepon (0254) 3204321 Laman : www.untirta.ac.id

PERNYATAAN TANGGUNG JAWAB

Laporan Keuangan Badan Layanan Umum Satuan Kerja Universitas Sultan Ageng Tirtayasa yang terdiri dari Laporan Realisasi Anggaran, Laporan Perubahan Saldo Anggaran Lebih, Neraca, Laporan Operasional, Laporan Arus Kas, Laporan Perubahan Ekuitas dan Catatan atas Laporan Keuangan periode 31 Desember 2022 sebagaimana terlampir adalah merupakan tanggung jawab kami.

Laporan Keuangan tersebut telah disusun berdasarkan sistem pengendalian intern yang memadai, dan isinya telah menyajikan informasi pelaksanaan anggaran dan posisi keuangan secara layak sesuai dengan Standar Akuntansi Pemerintahan.

Serang, 28 April 2023

Rektor



Prof. Dr. Ir. H. Fatah Sulaiman, S.T., M.T.
NIP. 196810062001121002



RINGKASAN LAPORAN KEUANGAN

Ringkasan Laporan Keuangan Universitas Sultan Ageng Tirtayasa periode 31 Desember 2022 ini telah disusun dan disajikan sesuai dengan Peraturan Pemerintah Nomor 71 Tahun 2010 tentang Standar Akuntansi Pemerintahan (SAP), Peraturan Menteri Keuangan RI Nomor 220/PMK.05/2016 tentang Sistem Akuntansi dan Pelaporan Keuangan Badan Layanan Umum, dan berdasarkan kaidah-kaidah pengelolaan keuangan yang sehat di lingkungan pemerintahan. Laporan Keuangan ini meliputi:

Laporan Realisasi Anggaran

1. LAPORAN REALISASI ANGGARAN

Laporan Realisasi Anggaran menggambarkan perbandingan antara anggaran dengan realisasinya, yang mencakup unsur-unsur Pendapatan-LRA dan Belanja selama periode 1 Januari sampai dengan 31 Desember 2022. Realisasi Pendapatan Negara pada TA 2022 adalah berupa Pendapatan Negara Bukan Pajak sebesar Rp.219.968.069.038,- atau mencapai 162,34 persen dari estimasi Pendapatan-LRA sebesar Rp.135.500.000.000,-. Realisasi Belanja Negara pada TA 2022 adalah sebesar Rp.342.601.104.910,- atau mencapai 90,02 persen dari alokasi anggaran sebesar Rp.380.497.735.000,-.

Laporan Perubahan Saldo Anggaran Lebih

2. LAPORAN PERUBAHAN SALDO ANGGARAN LEBIH

Laporan Perubahan Saldo Anggaran Lebih (LP-SAL) dimaksudkan untuk memberikan ringkasan atas pemanfaatan saldo anggaran dan pembiayaan pemerintah, sehingga suatu entitas pelaporan harus menyajikan rincian lebih lanjut dari unsur-unsur yang terdapat dalam LP-SAL dalam Catatan atas Laporan Keuangan. Pada periode 31 Desember 2022 ini Saldo Anggaran Lebih (SAL AWAL) sebesar Rp.112.960.839.428,-. Sisa Lebih Pembiayaan Anggaran (SiLPA) Setelah Penyesuaian sebesar Rp.27.284.649.712,- maka Saldo Anggaran Lebih Akhir adalah sebesar Rp.140.245.489.140,-.

Neraca

3. NERACA

Neraca menggambarkan posisi keuangan entitas mengenai aset, kewajiban, dan ekuitas pada 31 Desember 2022. Nilai Aset per 31 Desember 2022 dicatat dan disajikan sebesar Rp.1.324.427.002.712,-



yang terdiri dari Aset Lancar sebesar Rp.145.036.389.138,-. Aset Tetap (*netto* setelah akumulasi penyusutan) sebesar Rp.1.172.021.155,532,- dan Aset Lainnya sebesar Rp.7.369.458.042,-. Nilai Kewajiban dan Ekuitas masing-masing sebesar Rp.6.594.026.467,- dan Rp.1.317.832.976.245,-.

Laporan Operasional

4. LAPORAN OPERASIONAL

Laporan Operasional menyajikan berbagai unsur pendapatan-LO, beban, surplus/defisit dari operasi, surplus/defisit dari kegiatan non operasional, surplus/defisit sebelum pos luar biasa, pos luar biasa, dan surplus/defisit-LO, yang diperlukan untuk penyajian yang wajar. Pendapatan-LO untuk periode sampai dengan 31 Desember 2022 adalah sebesar Rp.374.532.593.585,- sedangkan jumlah beban adalah sebesar Rp.341.286.610.670,- sehingga terdapat Surplus dari Kegiatan Operasional senilai Rp.33.245.982.915,-. Surplus dari Kegiatan Non Operasional sebesar Rp.2.668.105.574,- sehingga secara keseluruhan entitas mengalami Surplus-LO sebesar Rp.35.914.088.489,-.

Laporan Arus Kas

5. LAPORAN ARUS KAS

Laporan Arus Kas merupakan laporan keuangan yang berisi informasi aliran kas masuk dan aliran kas keluar selama periode tertentu. Informasi ini penyajiannya diklasifikasikan menurut jenis kegiatan yang menyebabkan terjadinya arus kas masuk dan kas keluar tersebut, yang terdiri dari aktivitas operasi, aktivitas investasi, aktivitas pendanaan, dan aktivitas transitoris. Saldo arus kas dari aktivitas operasi per 31 Desember 2022 adalah sebesar Rp.70.621.323.924,-. Arus kas dari aktivitas investasi sebesar (Rp.43.313.863.142,-). Arus kas dari aktivitas pendanaan sebesar Rp.0,-. Arus kas dari aktifitas transitoris sebesar (Rp.644.820.101,-), Terjadi kenaikan kas sebesar Rp.26.662.640.681,- dengan saldo awal Rp.113.610.059.529,- sehingga Saldo Akhir Kas sebesar Rp.140.272.700.210,-.

Laporan Perubahan Ekuitas

6. LAPORAN PERUBAHAN EKUITAS

Laporan Perubahan Ekuitas menyajikan informasi kenaikan atau penurunan ekuitas tahun pelaporan dibandingkan dengan tahun sebelumnya. Ekuitas awal pada tanggal 1 Januari 2021 adalah sebesar Rp.1.285.694.783.756,- ditambah Surplus-LO sebesar Rp.35.914.088.489,-, terdapat Transaksi Antar Entitas sebesar



Rp.554.150.000,-, dan Kenaikan Ekuitas sebesar Rp.32.138.192.489,- sehingga Ekuitas entitas pada tanggal 31 Desember 2022 adalah senilai Rp1.317.832.976.245,-.

*Catatan Atas
Laporan
Keuangan*

7. CATATAN ATAS LAPORAN KEUANGAN

Catatan atas Laporan Keuangan (CaLK) menyajikan informasi tentang penjelasan atau daftar terinci atau analisis atas nilai suatu pos yang disajikan dalam Laporan Realisasi Anggaran, Laporan Perubahan Saldo Anggaran Lebih, Neraca, Laporan Operasional, Laporan Arus Kas, dan Laporan Perubahan Ekuitas. Termasuk pula dalam CaLK adalah penyajian informasi yang diharuskan dan dianjurkan oleh Standar Akuntansi Pemerintahan serta pengungkapan-pengungkapan lainnya yang diperlukan untuk penyajian yang wajar atas laporan keuangan.



I. LAPORAN REALISASI ANGGARAN

UNIVERSITAS SULTAN AGENG TIRTAYASA LAPORAN REALISASI ANGGARAN UNTUK PERIODE YANG BERAKHIR 31 DESEMBER 2022 DAN 2021

dalam rupiah

Uraian	Catatan	TA 2022			TA 2021			Kenaikan (Penurunan)	
		Anggaran	Realisasi	%	Anggaran	Realisasi	%	Rp	%
A. PENDAPATAN NEGARA DAN HIBAH	B.1								
1 PENERIMAAN NEGARA		135.500.000.000	219.968.069.038	162,34	115.500.000.000	204.815.846.989	177,33	15.152.222.049	6,89
a. Penerimaan Perpajakan		0	0	0,00	0	0	0,00	0	0
b. Penerimaan Negara Bukan Pajak	B.1.1	135.500.000.000	219.968.069.038	162,34	115.500.000.000	204.815.846.989	177,33	15.152.222.049	6,89
2 HIBAH		0	0	0,00	0	0	0,00	0	0
JUMLAH PENDAPATAN DAN HIBAH		135.500.000.000	219.968.069.038	162,34	115.500.000.000	204.815.846.989	177,33	15.152.222.049	6,89
B. BELANJA NEGARA	B.2								
1 Belanja Pegawai	B.2.1	96.899.829.000	89.541.658.710	92,41	86.824.039.000	86.114.630.511	99,18	3.427.028.199	3,83
2 Belanja Barang	B.2.2	214.130.097.000	209.578.446.446	97,87	186.911.644.000	180.120.348.337	96,37	29.458.098.109	14,06
3 Belanja Modal	B.2.3	69.467.809.000	43.480.999.754	62,59	33.734.686.000	33.058.154.699	97,99	10.422.845.055	23,97
4 Pembayaran Bunga Utang		0	0	0,00	0	0	0,00	0	0
5 Subsidi		0	0	0,00	0	0	0,00	0	0
6 Pinjaman dan Hibah		0	0	0,00	0	0	0,00	-	#DIV/0!
7 Bantuan Sosial		0	0	0,00	0	0	0,00	0	0
8 Belanja Lain-lain		0	0	0,00	0	0	0,00	0	0
Jumlah Belanja		380.497.735.000	342.601.104.910	90,04	428.183.648.000	400.904.227.091	93,63	(58.303.122.181)	(17,02)
C. SURPLUS/(DEFISIT)									
Surplus/(Defisit) (A, B)			(122.633.035.872)			(196.088.380.102)		0	0
SILPA / (SIKPA)			(122.633.035.872)			(196.088.380.102)		0	0



II. LAPORAN PERUBAHAN SALDO ANGGARAN LEBIH

UNIVERSITAS SULTAN AGENG TIRTAYASA LAPORAN PERUBAHAN SALDO ANGGARAN LEBIH UNTUK PERIODE YANG BERAKHIR 31 DESEMBER 2022 DAN 2021

dalam rupiah

Nama Perkiraan	Catatan	Jumlah		Kenaikan (Penurunan)	
		31 Desember 2022	31 Desember 2021	Rp.	%
SALDO ANGGARAN LEBIH (SAL AWAL)	C.1	112.960.839.428	83.965.165.216	28.995.674.212	0,00
PENGUNAAN SAL		0	-	0	0,00
Sub Total		112.960.839.428	83.965.165.216	28.995.674.212	0,00
SISA LEBIH/KURANG PEMBIAYAAN ANGGARAN (SiLPA/SiKPA)	C.2	(122.633.035.872)	- 196.088.380.102	73.455.344.230	0,00
Penyesuaian SiLPA/SiKPA		0	-	0	0,00
Penyesuaian Transaksi BLU dengan BUN	C.3	149.917.685.584	225.084.054.314	(75.166.368.730)	0,00
Pendapatan Alokasi APBN		150.918.805.525	225.614.091.436	(74.695.285.911)	0,00
Penyetoran PNPB ke Kas Negara		(1.001.119.941)	- 530.037.122	(471.082.819)	0,00
Penyetoran Surplus BLU ke Kas Negara		0	-	0	0,00
Pengembalian Pendapatan BLU TAYL		0	-	0	0,00
Sisa Lebih/Kurang Pembiayaan Anggaran (SiLPA/SiKPA) Setelah Penyesuaian	C.4	27.284.649.712	28.995.674.212	(1.711.024.500)	0,00
Sub Total		140.245.489.140	112.960.839.428	27.284.649.712	0,00
Koreksi Kesalahan Pembukuan Tahun Sebelumnya		0	-	0	0,00
Lain-lain		0	-	-	0,00
Saldo Anggaran Lebih Akhir	C.5	140.245.489.140	112.960.839.428	27.284.649.712	0,00



III. NERACA

UNIVERSITAS SULTAN AGENG TIRTAYASA NERACA PER 31 DESEMBER 2022 DAN 31 DESEMBER 2021

dalam rupiah

Nama Perkiraan	Catatan	Jumlah		Kenaikan (Penurunan)	
		31 Desember 2022	31 Desember 2021	Rp.	%
ASET	D.1				
ASET LANCAR	D.1.1				
Kas Lainnya dan Setara Kas	D.1.1.1	27.211.070	649.220.101	(622.009.031)	-95,81
Kas pada Badan Layanan Umum	D.1.1.2	87.245.489.140	62.960.839.428	24.284.649.712	38,57
Investasi Jangka Pendek - BLU	D.1.1.3	53.000.000.000	50.000.000.000	3.000.000.000	6,00
Belanja Barang yang Dibayar Dimuka (prepaid)	D.1.1.4	0	0	0	0,00
Pendapatan yang Masih Harus Diterima	D.1.1.5	3.876.221.636	92747336	3.783.474.300	4.079,33
Piutang dari kegiatan Non Operasional Badan Layanan Umum	D.1.1.6	88.050.000	39.600.000	48.450.000	122,35
Penyisihan Piutang Tidak Tertagih - Piutang dari Kegiatan Non Operasional BLU	D.1.1.7	(440.250)	(198.000)	(242.250)	122,35
<i>Piutang dari Kegiatan Non Operasional BLU (Netto)</i>	D.1.1.8	<i>87.609.750</i>	<i>39.402.000</i>	<i>48.207.750</i>	<i>122,35</i>
Persediaan	D.1.1.9	799.857.542	538.164.740	261.692.802	48,63
JUMLAH ASET LANCAR		145.036.389.138	114.280.373.605	30.756.015.533	26,91
ASET TETAP	D.1.2				
Tanah	D.1.2.1	404.053.457.690	404.053.457.690	0	0,00
Peralatan dan Mesin	D.1.2.2	258.241.048.412	237.184.734.598	21.056.313.814	8,88
Gedung dan Bangunan	D.1.2.3	664.592.010.000	155.035.817.300	509.556.192.700	328,67
Jalan, Irigasi, dan Jaringan	D.1.2.4	9.336.946.985	8.844.610.985	492.336.000	5,57
Aset Tetap Lainnya	D.1.2.5	9.354.605.581	9.193.386.535	161.219.046	1,75
Konstruksi Dalam Pengherjaan	D.1.2.6	45.452.658.520	533.611.984.000	(488.159.325.480)	-91,48
Akumulasi Penyusutan	D.1.2.7	(219.009.571.656)	(183.002.195.461)	(36.007.376.195)	19,68
JUMLAH ASET TETAP		1.172.021.155.532	1.164.921.795.647	7.099.359.885	0,61
ASET LAINNYA	D.1.3				
Aset Tak Berwujud	D.1.3.1	13.032.265.250	12.940.655.250	91.610.000	0,71
Aset Lain Lain	D.1.3.2	833.306.290	992.406.290	(159.100.000)	-16,03
Akumulasi Penyusutan/ Amortisasi Aset Lainnya	D.1.3.3	(6.496.113.498)	(5.751.028.739)	(745.084.759)	12,96
JUMLAH ASET LAINNYA		7.369.458.042	8.182.032.801	(812.574.759)	-9,93
JUMLAH ASET		1.324.427.002.712	1.287.384.202.053	37.042.800.659	2,88



UNIVERSITAS SULTAN AGENG TIRTAYASA
NERACA
PER 31 DESEMBER 2022 DAN 31 DESEMBER 2021

dalam rupiah

Nama Perkiraan	Catatan	Jumlah		Kenaikan (Penurunan)	
		31 Desember 2022	31 Desember 2021	Rp.	%
KEWAJIBAN	D.2				
KEWAJIBAN JANGKA PENDEK	D.2.1				
Utang kepada Pihak Ketiga	D.2.1.1	6.249.868.134	1.315.553.297	4.934.314.837	375,08
Pendapatan Diterima Dimuka	D.2.1.2	344.158.333	373.865.000	(29.706.667)	(7,95)
JUMLAH KEWAJIBAN JANGKA PENDEK		6.594.026.467	1.689.418.297	4.904.608.170	290,31
JUMLAH KEWAJIBAN		6.594.026.467	1.689.418.297	4.904.608.170	290,31
EKUITAS					
EKUITAS	D.3				
Ekuitas	D.3.1	1.317.832.976.245	1.285.694.783.756	32.138.192.489	2,50
JUMLAH EKUITAS		1.317.832.976.245	1.285.694.783.756	32.138.192.489	2,50
JUMLAH KEWAJIBAN DAN EKUITAS		1.324.427.002.712	1.287.384.202.053	37.042.800.659	2,88



IV. LAPORAN OPERASIONAL

UNIVERSITAS SULTAN AGENG TIRTAYASA LAPORAN OPERASIONAL UNTUK PERIODE YANG BERAKHIR 31 DESEMBER 2022 DAN 2021

dalam rupiah

URAIAN	CATATAN	TA 2022	TA 2021
KEGIATAN OPERASIONAL	E.1		
PENDAPATAN OPERASIONAL	E.1.1		
Pendapatan Alokasi APBN	E.1.1.1	150.918.805.525	225.614.091.436
Pendapatan Jasa Layanan dari Masyarakat	E.1.1.2	171.850.781.759	154.990.685.000
Pendapatan Jasa Layanan dari Entitas Lain	E.1.1.3	35.189.043.990	33.337.734.030
Pendapatan Hibah BLU	E.1.1.4	3.430.502.500	940.387.500
Pendapatan Hasil Kerjasama BLU	E.1.1.5	8.493.871.048	10.548.011.799
Pendapatan BLU Lainnya	E.1.1.6	4.649.588.763	3.528.524.472
JUMLAH PEDAPATAN OPERASIONAL		374.532.593.585	428.959.434.237
BEBAN OPERASIONAL	E.1.2		
Beban Pegawai	E.1.2.1	149.755.023.039	139.871.141.058
Beban Persediaan	E.1.2.2	5.021.766.436	4.439.744.232
Beban Barang dan Jasa	E.1.2.3	106.630.634.889	102.157.635.333
Beban Pemeliharaan	E.1.2.4	27.124.637.730	16.660.315.229
Beban Perjalanan Dinas	E.1.2.5	15.643.579.372	8.347.877.744
Beban Barang Untuk Diserahkan kepada Masyarakat	E.1.2.6	1.980.000	532.000.000
Beban Bantuan Sosial		-	-
Beban Penyusutan dan Amortisasi	E.1.2.7	37.108.548.954	75.971.653.544
Beban Penyisihan Piutang Tak Tertagih	E.1.2.8	440.250	
JUMLAH BEBAN OPERASIONAL		341.286.610.670	347.980.367.140
SURPLUS/(DEFISIT) DARI KEGIATAN OPERASIONAL	E.1.3	33.245.982.915	80.979.067.097
KEGIATAN NON OPERASIONAL	E.2		
SURPLUS/(DEFISIT) PENJUALAN ASET NON LANCAR	E.2.1		
Pendapatan Pelepasan Aset Non Lancar	E.2.1.1	167.136.612	-
Beban Pelepasan Aset Non Lancar	E.2.1.2	-	-
Jumlah Surplus/(Defisit) Penjualan Aset Non Lancar		167.136.612	-
SURPLUS/(DEFISIT) DARI KEGIATAN NON OPERASIONAL LAINNYA	E.2.2		
Pendapatan Kegiatan Non Operasional Lainnya	E.2.2.1	3.502.088.903	2.478.284.024
Beban Kegiatan Non Operasional Lainnya	E.2.2.2	1.001.119.941	530.037.122
Jumlah Surplus/(Defisit) dari Kegiatan Non Operasional Lainnya		2.500.968.962	1.948.246.902
SURPLUS/(DEFISIT) DARI KEGIATAN NON OPERASIONAL	E.2.3	2.668.105.574	1.948.246.902
SURPLUS/DEFISIT LO	E.3	35.914.088.489	82.927.313.999



V. LAPORAN ARUS KAS

UNIVERSITAS SULTAN AGENG TIRTAYASA LAPORAN ARUS KAS UNTUK PERIODE YANG BERAKHIR 31 DESEMBER 2022 DAN 2021

dalam rupiah

Nama Perkiraan	Catatan	Jumlah		Kenaikan (Penurunan)	
		31 Desember 2022	31 Desember 2021	Rp.	%
ARUS KAS DARI AKTIVITAS OPERASI	F.1				
ARUS MASUK KAS					
Pendapatan dari Alokasi APBN		150.918.805.525	225.614.091.436	(74.695.285.911)	(33,11)
Pendapatan dari Jasa Layanan kepada Masyarakat		171.850.781.759	154.990.685.000	16.860.096.759	10,88
Pendapatan dari Jasa Layanan kepada Entitas Lain		31.392.443.990	33337734030	(1.945.290.040)	(5,84)
Pendapatan dari Hasil Kerjasama		8.493.871.048	10.548.011.799	(2.054.140.751)	(19,47)
Pendapatan dari Hibah		0	0	0	0
Pendapatan Usaha Lainnya		4.584.557.796	3.461.132.136	1.123.425.660	32,46
Pendapatan dari Pengembalian Belanja BLU TAYL		2.668.105.574	1.948.246.902	719.858.672	36,95
Pendapatan PNPB Umum		833.983.329	530.037.122	303.946.207	57,34
JUMLAH ARUS MASUK KAS		370.742.549.021	430.429.938.425	(59.687.389.404)	(13,87)
ARUS KELUAR KAS					
Pembayaran Pegawai		150.051.577.039	139.891.257.974	10.160.319.065	7,26
Pembayaran Barang		32.318.652.854	31.757.232.601	561.420.253	1,77
Pembayaran Jasa		10.202.582.196	8.205.585.940	1.996.996.256	24,34
Pembayaran Barang Menghasilkan Persediaan		5.520.013.046	5.275.856.747	244.156.299	4,63
Pembayaran Pemeliharaan		26.766.634.072	16.145.445.502	10.621.188.570	65,78
Pembayaran Perjalanan Dinas		15.612.379.372	8.347.877.744	7.264.501.628	87,02
Pembayaran Barang dan Jasa Kekhususan BLU		58.648.266.577	56.611.722.340	2.036.544.237	3,60
Pembayaran Bantuan Sosial		0	0	0	0,00
Pembayaran Barang untuk Dijual/Diserahkan Kepada Masyarakat		0	0	0	0,00
Pembayaran Pengembalian Pendapatan BLU TAYL		0	0	0	0,00
Penyeboran PNPB Ke Kas Negara		1.001.119.941	530.037.122	471.082.819	88,88
JUMLAH ARUS KELUAR KAS		300.121.225.097	266.765.015.970	33.356.209.127	12,50
ARUS KAS BERSIH DARI AKTIVITAS OPERASI		70.621.323.924	163.664.922.455	-93.043.598.531	-56,85



UNIVERSITAS SULTAN AGENG TIRTAYASA
LAPORAN ARUS KAS
UNTUK PERIODE YANG BERAKHIR 31 DESEMBER 2022 DAN 2021

dalam rupiah

Nama Perkiraan	Catatan	Jumlah		Kenaikan (Penurunan)	
		31 Desember 2022	31 Desember 2021	Rp.	%
ARUS KAS DARI AKTIVITAS INVESTASI	F.2				
ARUS MASUK KAS					
Penjualan atas Tanah		0	0	0	0
Penjualan atas Peralatan dan Mesin		167.136.612	0	167.136.612	0
Penjualan atas Gedung dan Bangunan		0	0	-	0
Penjualan atas Jalan, Irigasi, dan Jaringan		0	0	-	0
Penjualan atas Aset Tetap Lainnya/Aset Lainnya		0	0	-	0
Penerimaan Kembali Investasi yang Berasal dari APBN (BA BUN Investasi)		0	0	-	0
JUMLAH ARUS MASUK KAS		167.136.612	0	167.136.612	0
ARUS KELUAR KAS					
Perolehan atas Tanah		-	5.085.235.000	(5.085.235.000)	(100,00)
Perolehan atas Peralatan dan Mesin		28.530.215.134	72.244.221.699	(43.714.006.565)	(60,51)
Perolehan atas Gedung dan Bangunan		14.491.559.120	55.619.323.544	(41.127.764.424)	(73,95)
Perolehan atas Jalan, Irigasi, dan Jaringan		230.229.000	796.915.000	(566.686.000)	(71,11)
Perolehan atas Aset Tetap Lainnya/Aset Lainnya		228.996.500	923.553.000	(694.556.500)	(75,20)
Pengeluaran Invetasi yang Berasal dari APBN (BA BUN Investasi)		-	0	0	-
JUMLAH ARUS KELUAR KAS		43.480.999.754	134.669.248.243	(91.188.248.489)	(67,71)
ARUS KAS BERSIH DARI AKTIVITAS INVESTASI		(43.313.863.142)	(134.669.248.243)	91.355.385.101	(67,84)
ARUS KAS DARI AKTIVITAS PENDANAAN	F.3				
ARUS MASUK KAS					
Penerimaan Pembiayaan Investasi yang Berasal dari APBN (BA BUN Investasi)		0	0	0	0
Penerimaan Pengambilan Setoran Ke Kas Negara		0	0	0	0,00
JUMLAH ARUS MASUK KAS		0	0	0	0,00
ARUS KELUAR KAS					
Penyetoran ke Kas Negara		0	0	0	0,00
Pengeluaran atas Pengembalian Pembiayaan Investasi yang berasal dari APBN (BA BUN Investasi)		0	0	0	0,00
JUMLAH ARUS KELUAR KAS		0	0	0	0,00
ARUS KAS BERSIH DARI AKTIVITAS PENDANAAN		0	0	0	0,00



UNIVERSITAS SULTAN AGENG TIRTAYASA
LAPORAN ARUS KAS
UNTUK PERIODE YANG BERAKHIR 31 DESEMBER 2022 DAN 2021

dalam rupiah

Nama Perkiraan	Catatan	Jumlah		Kenaikan (Penurunan)	
		31 Desember 2022	31 Desember 2021	Rp.	%
ARUS KAS DARI AKTIVITAS TRANSITORIS	F.4				
ARUS MASUK KAS					
Penerimaan Perhitungan Pihak Ketiga		81.658.719.199	57.025.566.546	24.633.152.653	43,20
JUMLAH ARUS MASUK KAS		81.658.719.199	57.025.566.546	24.633.152.653	43,20
ARUS KELUAR KAS					
Pengeluaran Perhitungan Pihak Ketiga		82.303.539.300	56.855.796.250	25.447.743.050	44,76
JUMLAH ARUS KELUAR KAS		82.303.539.300	56.855.796.250	25.447.743.050	44,76
ARUS KAS BERSIH DARI AKTIVITAS TRANSITORIS		(644.820.101)	169.770.296	(814.590.397)	(479,82)
KENAIKAN/PENURUNAN KAS		26.662.640.681	29.165.444.508	(2.502.803.827)	(8,58)
Penyesuaian atas Selisih Kurs		0	0	0	0,00
Saldo Awal Kas		113.610.059.529	84.444.615.021	29.165.444.508	34,54
Koreksi Sado Kas		0	-	-	-
SALDO AKHIR KAS	F.5	140.272.700.210	113.610.059.529	26.662.640.681	23,47
Rincian Saldo Akhir Kas Antara Lain:	F.6				
Saldo Akhir Kas pada BLU		87.245.489.140	62.960.839.428	24.284.649.712	38,57
Saldo Akhir Kas Lainnya dan Setara Kas		27.211.070	649.220.101	(622.009.031)	(95,81)
Investasi Jangka Pendek BLU		53.000.000.000	50.000.000.000	3.000.000.000	6,00
Saldo Akhir Dana Kelolaan BLU		0	0	0	-
Saldo Akhir Kas BLU yang Dibatasi Penggunaannya		0	0	0	-
Jumlah Rincian Saldo		140.272.700.210	113.610.059.529	26.662.640.681	23,47
Rincian Lainnya Pos Kas di Neraca:					
Saldo Akhir Kas pada BLU (yang belum disahkan)		0	0	0	0,00
Saldo Akhir Kas di Bendahara Pengeluaran		0	0	0	0,00



VI. LAPORAN PERUBAHAN EKUITAS

UNIVERSITAS SULTAN AGENG TIRTAYASA LAPORAN PERUBAHAN EKUITAS UNTUK PERIODE YANG BERAKHIR 31 DESEMBER 2022 DAN 2021

dalam rupiah

URAIAN	CATATAN	Jumlah			
		31 Desember 2022	31 Desember 2021	Kenaikan / Penurunan	%
EKUITAS AWAL	G.1	1.285.694.783.756	1.190.740.715.164	94.954.068.592	0,00
SURPLUS/DEFISIT LO	G.2	35.914.088.489	82.927.313.999	(47.013.225.510)	0,00
KOREKSI YANG MENAMBAH/ MENGURANGI EKUITAS YANG ANTARA LAIN BERASAL DARI DAMPAK KUMULATIF PERUBAHAN KEBIJAKAN AKUNTANSI/KESALAHAN MENDASAR	G.3	(4.330.046.000)	8.795.666.687	(13.125.712.687)	0,00
Penyesuaian Nilai Aset		0	-	0	0,00
Koreksi Nilai Persediaan		0	-	0	0,00
Koreksi Atas Reklasifikasi		0	697.653.327	697.653.327	0,00
Selisih Revaluasi Aset Tetap		0	-	0	0,00
Koreksi Nilai Aset Tetap Non Revaluasi		(4.330.244.000)	9.492.493.514	(13.822.737.514)	0,00
Koreksi Lain - lain		198.000	826.500	(628.500)	0,00
TRANSAKSI ANTAR ENTITAS	G.4	554.150.000	3.231.087.906	(2.676.937.906)	0,00
KENAIKAN / PENURUNAN EKUITAS		32.138.192.489	94.954.068.592	(62.815.876.103)	0,00
EKUITAS AKHIR	G.5	1.317.832.976.245	1.285.694.783.756	32.138.192.489	0,00